

pour que cesse l'impunité

en matière d'exécutions extrajudiciaires, de disparitions forcées, tortures ou autres dénis des droits fondamentaux

p.a. CGAS - Rue des Terreaux-du-Temple 6 - 1201 Genève - phone +41 22 731 84 30 fax +41 22 731 87 06

A nos premiers souscripteurs
à celles et ceux qui concourent à la cause
ou s'en déclareront demain

Notre réf. 2053-CoT

Genève, le 25-03-2009

rapport intermédiaire CUA

de lutte contre l'impunité avec la mise en accusation d'un citoyen suisse de soutien aux syndicalistes et organisations paysannes guatémaltèques

Madame, Monsieur,

Chères et chers dans notre cause pour le Guatemala,

Depuis notre dernier courrier du 10 septembre 2007, la Coordination CUA - **CGAS**, **Uniterre** et **ACAT** (Action des chrétiens pour l'abolition de la torture) - a élargi son mandat. Il comprend maintenant également l'OMCT, Organisation mondiale contre la torture qui a enquêté sur dans le pays concerné sur de graves violations des droits humains.

Notre avocat, Me Philip Grant, a donc reçu des informations supplémentaires qui pourront étayer et consolider ce dossier, lequel au départ concernait principalement les exactions commises lors de l'expulsion du 31 août 2004 de la Finca Nueva Linda de Retalhuleu.

au Guatemala

Les poursuites judiciaires lancées par la famille du disparu Hector Perez Reyes auprès des instances judiciaires guatémaltèques restent sans suites malgré de multiples démarches entreprises par un avocat, et après des exhumations qui n'ont pas permis de retrouver le disparu. Ses filles et leurs enfants continuent donc de camper au bord de la route 207 dans des conditions précaires. Ces personnes ont subi jour après jour des menaces, leur puits a été empoisonné et l'une des femmes les plus actives du groupe a été assassinée. Pourtant, soutenues par le syndicat paysan CODECA, elles tiennent à ne pas laisser cette «affaire» sombrer dans l'oubli. C'est ainsi que leur action, qui dure depuis cinq ans, est devenue symbolique de tous les autres cas de disparitions qui endeuillent le Guatemala.

Après une tournée si notre continent en juin 2008 d'une délégation guatémaltèque, l'association « Km 207 Guatemala-Suisse » fut constituée en octobre afin de soutenir financièrement la survie et les démarches en justice du groupe de la finca « Nueva Linda » auprès de la Cour de l'Organisation des Etats américains (OEA).

pour que cesse l'impunité

en matière d'exécutions extrajudiciaires, de disparitions forcées, tortures ou autres dénis des droits fondamentaux

p.a. CGAS - Rue des Terreaux-du-Temple 6 - 1201 Genève - phone +41 22 731 84 30 fax +41 22 731 87 06

Genève le 25-03-2009

page 2/2

en Suisse

C'est d'ailleurs grâce aux initiatives de l'association « Km 207 Guatemala-Suisse », soutenue par la CGAS et le CETIM, qu'il nous a été donné de projeter le 14 mars un film sur cette lutte contre l'impunité au FIFDH, Festival du film et Forum international sur les Droits humains.

Nous y avons débattu en public de la situation des droits économiques et culturels, et surtout de la terrible impunité à laquelle font face les populations autochtones, mayas ou ladinos qui tentent de défendre leurs droits.

A cette occasion, nous avons eu l'honneur d'avoir comme invité et intervenant Monsieur Ueli Leuenberger, conseiller national, auteur d'une interpellation au Conseil fédéral sur le cas du compatriote suisse et guatémaltèque, qui fut le chef de la Police nationale civile dans ce pays d'août 2004 à mars 2007.

Cela étant, sur le plan local, l'action de la CUA et de l'OMCT doit être poursuivie - d'autant plus que nous sommes à bout touchant...

Parce que cette cause a pris une dimension plus importante qu'à l'origine et qu'elle exige encore plus de soins, nous avons pensé opportun de vous fournir un récapitulatif sur ses frais et financements au moment où nous nous permettons de solliciter à nouveau votre générosité.

En vous en remerciant par avance de votre appui, nous vous présentons, Mesdames, Messieurs, chères et chers ami-e-s, nos messages les meilleurs.

PS le DVD de «Km 207, au bord de la route» peut être commandé auprès du «Collectif Guatemala, rue Voltaire 21ter, F-75011 Paris - FRANCE», +33 143 73 49 60, collectifguatemala1@libertysurf.fr. Collectif avec lequel nous sommes en contact étroit.

Annexe : les frais et financements de 2005 à 2008 + un BVR

Bettina RYSER, secrétaire générale auprès d'ACAT-Suisse

